
Forza Italia dhisa: lunedi si decide sul capogruppo 

«Silvio non sa piu 
governare la nave» 
Ora Previti esce alio scoperto 
Previti <flerlusconi ormai non nesce a governare la nave di 
Forza Italia» Si affilano 1 coltelli per eleggere il presidente 
dei deputati, lunedi e martedi Ormai si drvidono in «mag-
giontan e inciuciaton» In ItzZa per la presidenza Martino, 
per un gruppo piu autonomo dal leader, Pisanu, per un 
ruolo tecnico, Rubino, che punta ad una linea di modera-
zione Berlusconi «Perlecommissionidicontrolloaspettia-
mo indicaziom daH'Ulivo» 

ROMNNA kAMUHHINANI 
m RQMA. Per Silvio Berlusconi un 
weekend di nposo Da lunedi si n 
comlneia, lunedi e un altro giorno 
Che portera le sue pene In verita 
qualcosa di sgradevole I ha gia toe 
catodavicinoien Gianfranco Fim 
gll ha data dell incompetente della 
politica perche tnon aveva com 
preso» la proposta dell Ulivo Ma 
non e tutto Cesare Previti per 
esempio awocato e amico di Ber 
lusconi che pure ha ottenuto di 
passare dal Senate alia Camera 
ma che non e nuscito a larsi canrji 
dare dal Cavaliere a capogruppo di 
Monlecltorio ora del suo leader di 
ce «Non nesce piu a governare la 
nave dl Forza ltaha» Ed 6 quasi un 
eufemlsmo Ecoslilclimadi males 
sere che gia scuote Forza Italia 
emeigera lunedi pomenggio quan 
do si rlunlrt il gruppo della Camera 
per eleggere il presidente dei depu 
tatl 

Quale linea prevarra? Quella dei 
falchl o delle colombe? «Npn cl so 
no ne lalehi ne colombe C e una li 
rtea sola», si Inalbera Paolo Mam 
mfllfl *PMfeto a l l a #Rprete lfi|l 
slatura II fatto e che nella preee 
delite nunione Berlusconi avev̂ i 
dato la |ir»» se qualcundvl dhiede 
quafcoM su falchi e colombe met 
teteli a tacete Ma 6 evidente che 11 
dea dell unanimismo non regge af 
fatto E allora Savaresespiega «Noi 
cl dislinguamo tra maggloritan e in 
c|uclator)» Dove I pnmi sarebbero 
quelll che fanno riferlmento ad An 
tonio Martino e quelll del gruppo 
Taradash «Nonesistenessungrup 
po Taradash' si incavola Peppino 
Calderisi, noistemosemplicemen 
le liberali» Oil altri gll inciuciaton 
sono quelll che avrebbero volute 
che la trattatrva con 1 Ulivo per le 
presldenze camerah avesse un esi 
to positive Equindi inciunemtore 
per estenslone 6 anche Silvio Berlu 
sconi che reri prima di lasciare 
Montecitorio hadlchiarato «AUen 
diamo le mdicazioni della maggio 
ranza sulle comnnssloni di control 
to che imendera siano come e giu 
sto aflidate all opposiaone Anche 
se In questi giornl c e state un ritor. 
no sulla scena del termme conso 
clatMsmo il fattoche la minoranza 
abbia un ruolo di controllo ma an 
che di proposta nei conlronti della 
maggioraiiza e un fatto normale e 
nonconi>ociatlva» 

«ll confronto nel gruppo sara 
eslremamenteimportante aggiun 
ge Roberto Tortoli coordinatore to-
scanO perche nel 94 eravamo ine-
sperti ora abbiamo piu esperienza 
Dobbiamo essere a mio awiso 
una forza moderata ma ferma in 
grado di dare nsposte sene e con 
Crete al fenomeno Bossi perche 
tevidente che noi abbiamo perso a 
destra per non essere nusciti a dare 
voce alle esigenze degli eletton mo 
derati Basta con la politica del gior 
no per giomo Dobbiamo anche 
continuare ad avere un rapporto 
forte con 11 leader perche il nostro e 
non solo un partito verticistico in 
senso moderno ma anche un par 
tito che senza Berlusconi non 
avrebbe senso anche perche I elet 
torato penserebbe che si scioglie 
Berlusconi adifferenzadel94 non 
ha dato indicaziom per II capo 
gruppo salvo dire che non potran 
no esserlo i nuovi 63 deputati e sal 
vo riconoscere I menti di chi ha 
espenenza politica in discussione 
sara dunque il tipo di gruppo che si 
vuo/e costruire e per quale politica 
•Se si vuole dare al gruppo una vo 
LC autononia dal capo allora il pre 
sidente deve essere Martino uno 
cheqiiandoparlafazittirelaula Se 
invecesi vuble sottolineare I aspet 
to organizzatrvo allora Beppe Pisa 
nu ell nome giusto PoiceAlessan 
dm Rubino che sarebbe un buon 
organizzatore* aggiunge un depu 
tato Sono questi infatti i nomi in 
lizza per la poltrona di capogrup
po Ma c e chi sostiene che Pisanu 
non ce la fara mai mentre in van 
taggio sarebbe Martino perche «il 
partito non e moderate" insiste Sil 
vio Liotta che ha mandate una let 
tera con il suo curriculum ai colle 
ghi per autocandidarsi Ma altri so 
slengono che nonostante tutto Ru 
bino che secondo la tradizionale 
dizione sarebbe una coiomba pu6 
farcela non solo perche avrebbe 
con se gran parte dei deputati del 
Nord Lazio Calabria e Puglia ma 
perche Previti sarebbe pronto a far 
gli da sponda Insomma Cesarone 
ilcaltivo purdifarlapagareaBerlu 
sconi che ad un certo punto 
avrebbe prefento Martino per dargli 
una maggiore visibility offnrebbe 
il volo suo e dei suoi a Rubino E si 
sa che nel segreto dell urna tutto 
pudaccadere 
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AX II sindaco di Brescia: bisogna stringere Bossi perche non scherzi con le parole 

Martinazzoli: basta col gioco della Lega 
«La secessione va affrontata senza sottovalutaziom e senza 
diplomazia Nessuno pud impunemente parlare a nome 
del popolo del Nord e 10 non voglio essere considerate un 
irredentistan II sindaco di Brescia Mino Martinazzoli parla 
at delegati del congresso Fiom della sua citta e poi si con
cede a un'intemsta «ll voto alla Lega espnme una doman-
da di nuova identita, di pathos e la politica e fatta anche di 
passionm 

DAL NOSTRO INVIATO 

SILVIO TIWVISANI 
Martinazzoli alla fin fine e giusto cosl Che in un 

sistema di alternanza chi vince de 
ve assumersi le responsabilita an 
chealivellodiquesteistituziom Sa 
rei state piu contento se un atteg 
giamento di buona fede al di fuon 
di questa lettatura della consocia 
zione avesse consentito un accor 
do Per dare un segno del modo in 
cui ciascuno dei contendenti mten 
de gestire il propno ruolo Un op 
posizione che ntiene di non fare il 
suo dovere setuttn giorni non solle-
va una controversia non ha il senso 
del suo ruolo Che deve essere inve 
ce quello di sviluppare intelligenza 
cntica tenacia capacitidi control 
lo sui comportamenti della mag 
gioranza e non servendosi molto 
spesso della bugia dare al paese 
unimmagine della situazione in 
qualche misura alterata E poi 10 
sono amico di Cossiga e se fossi sta 
to in Senate I avreivotato ma I idea 

• BRtSCIA Mino 
porta ll suo saluto quale sindaco di 
Brescia al congresso provinciate 
della Fiom lacomunitasociale di 
ce ha bisogno di vol masoprattut 
tohabisognochevi facciate canco 
di portare nella comunita che oggi 
vive grandi tensioni e grandi cam 
biamenti quel valon di solidaneta 
da molte parti vilipesi che soli ne 
scono a dare senso alia convrven 
za Un lungo applauso accoglie 
queste parole e Martinazzoli con 
elude il suo breve ma non certo for 
male intervento Da Roma giunge 
intanto la notizia che Luciano Vio 
lante e state eletto presidente della 
Camera 

Signor sindaco, come giudka la 
sHuazkHK che si e create tnnug-
gkmnzaeopposUone? 

Credo sia giusto assecondare il ten 
tativo di interpretazione che ormai 
viene dato da parte di entrambi che 

che qualcuno decida un bel giorno 
chi sia «super partes» e chi sia sotto 
le parti e assolutamente arbitrano e 
sgradevole 

In questi gk>ml si parla moitissimo 
di federalismo, Bossi minacda la 
secessione sara possibile awiare 
seriamente una staokme di ritor 
me tstttuzfoiuli in senso federate? 

La direzione al federalismo a me in 
teressa fino a un certo punto per 
che non ho capito di cosa si tratti e 
nessuno si prende la bnga di spie 
garmelo Mi mteressa molto una n 
costruzione dello State per raggiun 
gere quegli obbiettivi di partecipa 
zione diefficienza di persuasione 
delle istituzioni che oggi sono piu 
che mai nchiesti anche dal punto di 
vista economico Obbiettivo possi 
bile se si sceglie 1 approccio giusto 
che pub appanre modesto ma de 
ve essere concrete 
C e un elenco di almeno cento leg 
gi da abrogate subito che liberereb-
be molte potenzialita dei poten lo 
call Visti i tempi molto stretti non 
perdiamoci in grandi architetture 
problema che comunque andra af 
frontato cominciamo invece da al 
cum gesti e alcune potature molto 
radicali per eliminare il tessuto di 
costnzione e mortificazione delle 
autonomie Sapendo che oggi le 
regionisonounpotereineraale un 
centralismo che si aggiunge a quel 
lo statale bisogna partite dal punto 
piu basso dai Comuni che pur tra 

mille diffcolta cercano di dare n 
sposla alle esigenze del cittadini 
Punterei di piu sulla sussidianeta 
che sul federalismo Inoltre questo 
problema va insento nel comples 
so della manovra governatrva 
Amato Ciampi e Dim hanno awia 
to un operazione di seno nequili 
bno della finanza pubbhea ma 
questi govemi forse perche tecnici 
hanno operate con forte impronta 
centralist a discapito del potere lo 
cale Sesiconlmuassecosi non an 
drebbebene bisogna capire come 
puo proseguire la manovra di nen 
tro ma con la novita di una evoca 
zione dei poten locali come ren 
derli corresponsabili in questa ope 
razione' 

Dal suo posto di osstnozioM he-
sdano come legge II voto alia U 
ga? 

Un fatto digrande novita Daaffron 
tare con seneta senza sottovaluta 
zioni e senza diplomazia logradi 
rei ad esempio che il servizio pub-
blico radiofomco e televisivo quan 
do da notizia delle numom di Man 
tova lo defmisse almeno «il cosid 
detto parlamento di Mantova An 
che in trasmissioni di approfondi 
mento si nschiano atteggiamenti di 
superficialita molto imprudenti Se 
cessione e cosl via non sono bolle 
di sapone Non si tratta di polemiz 
zate con la Lega ma fare in modo 
che sia costretta a non giocare con 
le parole Devono smetterla biso 

gna che non gli si consenta per 
esempio di spiegare nene ostene 
che secessione vuole dire il Nord 
che se ne vuole andare a tutti i costi 
e poi in televisione dire che seces 
sione se la guardiamo bene asso 
mighaunpo a federalismo No so 
no parole molto diverse E poi oc 
corre che gli altri partiti trovino lin 
guaggidicontrasto molte visibili lo 
non voglio nschiare di essere const 
derate un irredenta appartengo 
solo alla stragrande maggioranza 
dei cittadini del nord che la seces 
sione non la vogliono Nessuno 
pu6 parlare impunemente a nome 
del «popolo del nord Infme lase-
rieta del voto leghista II voto forte 
viene da zone tradizionalmente 
•bianchen feunanalogiachevain 
dagata la Lega con li lessico di len 
si potrebbe definire interclassisto 
Allora il voto alla Lega espnme an 
che una domanda di nuova identi 
ta di nuova passione un pathos 
un obbiettivo un qualcosa da con 
quistare La politica e fatta anche 
da sentimenti e passioni non solo 
damteressi La novita leghista e sta 
to il sovrapporre alle denunce pirt o 
meno mteressateun pathos c e 
untmpresa da complete Stccome 
la considero un impresa molto ne 
gativa occorrera che altri siano ta 
paci di suscitare nsuscitare 1 idea 
di altre piu umane imprese che an 
cora si possono tent ire m questo 
paese 

%"$!" ?K^ h\ 

Perche il voto non si addice ai verdi? 
m ROMA 11 maggio La manife 
slazione di oggi non e 1 ennesirno 
slnghiozzo dell uomo bianco» 

L hanno voluta Legamhiente 
WWF Greanpeace Cantas asso 
clazioni di volontanato anche im 
prenditan sindacati L hanno volu 
taimovimentl piccolie grandi tra 
sversalieparziali perche quel disa 
stro quell etnowdlo non deve ripe 
tersimaipiu 

1 orniamo per ui i attimo indietro 
Al voto del 21 apnle I Verdi (sulla 
scena eieltorale perlomeno da die 
cianmj eleggono nell uninomina 
le ventolto parlamentan 14 alla 
Camera 14 al Senato Non raggiun 
gonoil quorum II loro appeal equi 
\ale al 2 5 * La rtotlositfli strada 
spettacolare scelta dal portavoce 
Carlo RipadiMeana sehaconfen 
to visibility al partito I ha pero la 
sciato (ancora una volta) al palo 
sul piano ul piano eieltorale 

Nast o di qui dal contrasto tra la 
forza delle a»socM<!ioni e \a debo 
lezza della fomiazlone politica che 
dovrebbe portame le ternatlche nel 

LcmiA 
Parlamento qualche mtetrogativo 
11 partito tematico ha fatto il suo 
tempo? Di conseguenza sara pro 
pno Indispensabile che il ministro 
dell Ambiente provenga da una 
ft mazionepolitico istituzionale? 

Per Ermete Realacci presidente 
Legambiente (natanel 1983 aveva 
pel slogan pensare globalmente 
agire lotalmente ora pu6 contare 
su centomila iscntti e mille gruppi 
locali; i Verdi non sono l rappre 
sentanti della questione ambienta 
le nelle lstituzionm Grazia France 
stdto presidente del WWF (che 
quest anno compie trentanni e 
presentt in novanta paesi in Italia 
ha 296 000 ihcnttij parla di una dil 
lerenza netta tra associazioni e aid 
politico istituzionale «Negli ultimi 
anni la parabola dei Verdi e venula 
decllnando Pur avendo ottimi ele 
menti si e annacquata 1 identita di 
gruppo diviso in torrent! e correnti 
ne» 

SI e annacquata perche la sfida 

PAOLOZZI 
oggi significa prendere in conto la 
natura Sapendo che unpavimento 
di tek e natura (trasformata) Non 
sono (pifl) ammesse razzie spo 
liazioni operate per secoli sulla ba 
se della ncchezza delle nazionm 
Tuttawa le difhcolta dei Verdi po 
trebbero dtpendere dalla sfortuna 
che colpisce i movimenti (in Italia) 
quando si trasformano in partiti 
Come se quasi che tra Parlamento 
e societa la lontananza la diffiden 
za fosserodiprammatica 

Succede che i movimenti perda 
no forza creativita quando si istitu 
zionalizzano mentre la dialetlica 
politita italiana nmane aggrappala 
all espenenza elettorale E fimsce 
pei non contare nlente il dato in 
controvertible che di Sanita ne 
sappia di piu chi dinge il Tnbunale 
del malato del politico di professio 
ne Anche sei Verdi hanno visibilita 
assai minore di quell associazioni 
smo che ha realizzato Goletta ver 
de o Spiaggepulite 

II partito ambientalista soffre 
dunque di nnsecchimento autore 
ferenzialita autoconservazione? 
Carla Rocchi (eletta nel 92 94 
96) dice che il suo partito e stato 
<penalizzato» dalla non contmuita 
di rapporto della <carenzadidialo-
go con 1 associaziomsmo Nei mo 
menti elettorali cresce la tenstone 
tra i due al contrano durante il di 
battito sulla Fmanziaria si e vend 
cato «un grande abbraccio* Spie 
gazione <Nel maggiorltano nsulta 
no piu attrattive le forze pid grandi 
Questo non dipende da noi Da noi 
dipende il non aver curate a suffi 
tienza il mondo dei piccoli consu 
maton degli agncolton Non ci 
hanno votato mentre avremmo 
potuto essere il loro referente natu 
rale 

Fulvia Bandoli responsabile per 
I Ambiente del Pds nvendica di te 
nere nel suo lavoro un rapporto 
pantano con i Verdi e I associazio 
nismo Respmge qualsiasi titolanta 
dell ambientalismo anzi pretende 
una titolanta trasversale dal mo 

mento che la questione tocca il la 
voro il fisco 1 economia Forse e 
venuto il momento di discutere se 
sia ancora possibile un partito te 
matico che dovrebbe racchiudere 
gli interrogate sullo swluppo futu 
ro del Paese 

Ci vuole un autocntica propno 
guardando alla schizotema tra nu 
mera dei von e numero dei parla 
mentan' Abbiamo portato a casa 
dei buoni nsultati si difendeRocchi 
e «in Parlamento non facciamocer 
to una passeggiata Prendersela 
con il portavoce Ripa di Meana sa 
rebbe «un gioco poto carmo Un 
gesto ingeneroso conterma Fran 
cescato bench^ Ripa non abbia 
fatto abbastanza per rafforzare 11 
dentita dei Verdi 

Nessuna atnmonia da parte del 
le associazioni anche se (ancora 
Francescato) avevamo chiesto un 
confronto seno un mese prima del 
le elezioni e ci venne negate per 
che non si tro\o il tempo II bacmo 
di voti dei Verdi fino a prova con 
trana sono le nostre associazioni 

Dipende da loro tenere un rappor 
to con tutto lo spettro dell associa 
zionismo 

Adesso in ballo c e la questione 
del ministro all Ambiente Anche 
qui una scelta poco creativa e po-
cocoraggiosa finirA per restnngere 
la rosaal partito del Verdi «Ame n 
sponde Rocchi piacerebbe uno di 
noi all lndustna ma so che non sa 
ra questo I estto Ed e pur vero che 
esistono dei mmisten vocazionali 
Realacci «Scegliere un nome solo 
per nempire una casella lo giudico 
segno di pignzia Bandoli Pensa 
re che solo un Verde possa avere il 
ministero dell Ambiente (e non in 
vece i Lavon pubblici lndustna 
Agncoltura) sarebbe un modo per 
ghettizzare la qupstione ambienta 
le Considererei piu coraggioso da 
re un segnale diverso di qualcuno 
come Realacci capace di parlare 
all msieme dei Verdi e non 

Ma dopo il 21 apnle ha ancora 
senso un partito Verde dal mo 
mento che Legambiente si con 
fronta in autonomia con tuttl e I 

Verdi non rappresentano piu I in 
terlocutore pnvilegiato' Molto e 
cambiato in questi dieu unni Vo 
levamo spiega Realacci cheiVei 
di contamindssero £li altri partiti 
con i nostn temi non the ci rappre 
sentassero 

Misurare la toi7a dt II avsotiazio 
nismo ambientalista su juel parti 
to sarebbe tome misuraie la forza 
della Chiesa da Buttiglione Ugain 
btente signified una relt in presa di 
retta con la societa ton le noslie 
iniziatixe infondo mestoliamosu 
doreepoesid Certo ritonoscean 
che Bandoli i Vtrdi sono stdti un 
pungoloper partiti Per quelll della 
sinistra come il Pi i Pds uvsuuto 
alla scuola mdustnalistd e suluppi 
sta Francescato Adesso si Iratta 
di imparare a dire dei si dnndndit 
il tome di questi si Protesta p 
proposta Dal momento che la n 
conversion! mibientale delltxo 
norma e questione di civilfi I U < i 
vilta avrebbe detto Mnaiid Biau 
del non 6 altro die un modo di 
comportarsinspettosodtglialtn 


